

EL PENSAMIENTO

PERIÓDICO LIBERAL

Un mes. Tres.

Anuncios y comunicados a suscritores podrán insertar gratis un anuncio cada mes.

Segovia: Libreria de la Viuda de Albarinos, Plaza, 28 o remitiendo su importe en elos de 50 y 100 pesetas. carta dirigida al Administrador de la imprenta de Potencia, S.

Madrid: Principales Librerias; y en provincias en los establecimientos tipograficos

Se publica los Martes, Jueves y Sabados.

De nuestro corresponsal:
 Madrid 21 de Mayo de 1872. Segun nos llega en pie la crisis que se da hablasen con seguridad de la solucion que venga a poder ser pronto, muchas noticias en calanadobq ebn, pero muchas son notoria mente falsas, y otras inexactas en gran parte. Los señores Zabala y Bassols conferenciaron con el Rey, pero asi el nuestro dimisionario de la guerra como la primera autoridad militar de Madrid, no hicieron nada que tratara de lo referente al despacho de su departamento, sin recibir encargo alguno, relativo a la formacion de gabinete; mas tarde estuvo en la regia cámara el general Malcampo á hacer su visita ordinaria, y tampoco se le habló de la situacion actual politica. A las dos de la tarde estuvo el Señor Sagasta en Palacio despachando con el Rey, en lo que invirtieron un breve rato; á las cuatro entró en Palacio el Sr. Topete, acompañado del general Rosell, y segun se dice en esta entrevista el Rey consultó con el bravo marino sobre la manera con que á su juicio debiera resolverse la crisis; mas tarde fué tambien llamado á Palacio el Sr. Ruiz Zorrilla y tambien se le consultó sobre la manera de proceder con acierto para bien del estado y del país en la dificil crisis surgida, y sobre lo mismo, anoche se estuvo telegrafando al Duque de la Torre, venido á Bilbao al objeto de contestar á las consultas que se le hagan. Entre las noticias que circulan de lo que al Rey se ha aconsejado por los hombres politicos con quienes conferenció sobre formacion de gabinete, dícese que el parecer que el Sr. Topete manifestó al Monarca fué, de que formara un ministerio presidido por el general Serrano, dando en él entrada á algun individuo de la fraccion Sagasta; parece que á juicio del Sr. Zorrilla era necesario constituir una situacion definida, bien conservadora ó bien radical. Hasta las primeras horas de la mañana de hoy ha durado una conferencia que á las once de la noche empezaron los Sres. Zabala y Sagasta; algo se dice de un ministerio presidido por el Señor

Rios Rosas, ocupando entonces el Sr. Sagastia la presidencia del Congreso. De todos modos es creencia general que cualquiera que sea la manera de formarse el gabinete, este le compondrán los elementos de la mayoría; Con escasez de noticias relativas a las operaciones del teatro de la guerra, esperamos de un momento á otro saber el resultado de movimientos que el 20 y 22 practicarán varias columnas de nuestras tropas, y que han de hacer muy dificil la evasion de las facciones carlistas en Aragua y Orozco. El cuartel general del Duque de la Torre quedó establecido ayer noche en Zorzoña (punto distante á cinco leguas del Bilbao), acompañando el general Serrano la division del general Adosta. Anoche crecieron los rumores acerca de los tratos que para la entrega de los carlistas seguia el general en jefe con los principales cabecillas; no sabemos las que el Duque de la Torre impone, pero los carlistas exigen no se imponga á las provincias vascongadas contribucion ninguna de guerra, y puedan los cabecillas entrar libremente en Francia; dícese que Don Carlos está en Bruselas en tratos con Cabrera.

Partes recibidas en este Gobierno de provincia.

Provincias Vascongadas y Navarra.
 El Gobernador militar de San Sebastian participó ayer que los 150 carlistas que se hallaban sobre la frontera en el monte Larun entraron en Francia, y el Comandante de Carabineros que los perseguia se ocupaba en reconocer los caserios para recoger las armas.

El Capitan general de las Provincias Vascongadas con una columna de infanteria y caballeria salió ayer de Murgia en persecucion de las facciones de Calle y Velasco, que se hallaban en Manurga y Echaguen.

La brigada Zorrilla llegó anoche á

Zumárraga, para desde allí moverse según convenga y atender á la pacificación de Guipúzcoa.

La facción Carasa se hallaba en Apellaniz, y trataba de volver á penetrar en Navarra.

El General Moriones entró ayer en Estella y también la brigada Ceruti.

La facción Aguirre, del Valle de Goñi, ha sido batida y dispersada por el Coronel Sevilla y una columna de Carabineros, causándole varias bajas y resultando un carabinero herido.

Las demás partidas, en número insignificante, siguen recorriendo varios pueblos.

El General en Jefe, con las divisiones Letona y Acosta, opera en la provincia de Vizcaya.

Cataluña.—En Sogaro ha sido batida la facción Saballs, de 350 hombres, por el Capitán de la Guardia civil Viere, desalojándolos de las casas en que se habían hecho fuertes; haciéndole un Oficial y cuatro individuos muertos, 20 heridos y tres prisioneros, y cogido un caballo, varias armas y 84 boinas.

El Teniente Coronel Muñiz dispersó en los bosques de Lloras y Malamala la facción Castells, habiéndose presentado á indulto de sus resultados dos carlistas armados y uno sin armas en Ripoll al Jefe de la columna de dicho punto.

Castilla la Nueva.—La partida Madrazo reapareció por Envid anteayer, compuesta de 12 caballos y cinco infantes, dirigiéndose por Cubillejo y Tortuera, donde sacaron raciones, marchando para Tartanedo. A las siete de la tarde fué alcanzada por el Comandante Campuzano, cojiéndole dos bagajes con las municiones y un trabuco. No pudo seguirles por haberse fraccionado y hecharse la noche encima.

Andalucía y Extremadura.—La facción Contreras, cercada y vivamente perseguida en la Sierra de

Hornachos por las columnas, ha debido disolverse, puesto que algunos dispersos de la misma se han presentado entre la Serena y Orellana la Vieja, y uno de los partidarios que titulaba Oficial, ha sido aprehendido en el primer punto y entregado al Juzgado.

Ministro Guerra.—Capitanes y Comantes Generales.

«El grueso de la facción Vizcaina, se encontraba ayer en el Valle de Orozco. Tanto esta como las demás que recorren las provincias escusaban todo encuentro con las tropas. El General en Jefe ha pernoctado en Zoruoza.—En Cataluña, una columna de Cazadores de Tarifa, mandada por el Teniente Coronel Araoz, alcanzó en las puertas de Piera á las facciones mandadas por Mariano La Coloma, que despues de cinco horas y media de lucha, fueron dispersadas causándoles doce muertos y nueve prisioneros, entre ellos el cabecilla que se encuentra gravemente herido. La columna tuvo dos oficiales y once de tropa heridos y seis contusos. Ninguna otra novedad de importancia ocurre en el resto de la Península.

Crónica de la provincia.

El Gobierno de provincia ha dirigido á los Alcaldes una circular escitándoles á que fomenten la vacunación, ahora que es la época oportuna, ofreciéndoles cristales de este preservativo único conocido para la terrible enfermedad de la viruela. De elogiar, es el celo desplegado por el Sr. Gobernador en tan importante ramo de Sanidad.

Por la misma autoridad se encarga á los dependientes de ella en la provincia que averigüen el paradero de Mariano Albornos, que ha desaparecido de su domicilio, Valverde.

En Navarés de Ayuso, de esta provincia, penetraron enmascarados en una casa tres hombres el día 15 del corriente, y cometieron el robo de efectos y de una caballería.

La Administración económica anuncia la provision del Estanco vacante de Ortigosa del Monte.

Se ha citado, llamado y emplazado por la Junta provincial de Instrucción primaria á D. Vitoriano Martín, Maestro de la Escuela pública del

mismo, que ha desaparecido dejando aquel Magisterio encomendado a sugeto incompetente.

La Iglesia del Pilar de Zaragoza, con admiracion de inteligentes y profanos, despues de 8 años de perseverante fé en los fieles que prodigaron mas de siete millones de reales para reedificar en estilo romanesco y concluir el Santo templo sin subvencion ninguna del Estado, se halla en vias de abrirse nuevamente al culto; y Barcelona tan rica y poderosa en verdadero sentimiento religioso y artistico, emprende noblemente la conclusion de la preciosa Catedral gótica del segundo periodo, haciendo una gran fachada que unifique la belleza estética de aquella grande obra.

Al efecto, el arquitecto de la misma tiene presentados dos grandiosos proyectos; y nuestro amigo el Sr. Galofre acaba de enseñarnos el cateo de un tercero que está dibujando en Madrid para regalar al ilustrado Cabildo que, lejos de las cuestiones políticas, se ocupa en el verdadero lustre de la religion, digno de aquella culta e industriosa capital.

Tenemos á la vista carta de un oficial de cazadores herido en la accion de Mañaria y para probar la hidalguia de las huestes carlistas tan decantada por sus órganos en la prensa, solo diremos que en dicha carta se dice haber sido quemado vivo por los facciosos un infeliz soldado que tuvo la mala suerte de caer en manos de aquellos píadosos adalides. La accion fué muy reñida, logrando nuestros bizarros soldados un triunfo completo sobre fuerzas muy considerables á las que desalojaron á la bayoneta de sus ventajosas posiciones.

LONGEVIDAD.

En una de las poblaciones de esta provincia vive una Señora que cuenta 95 años de edad y se conserva en la plenitud mas sorprendente de vigor intelectual y físico. De lo primero es prueba la exactitud y acierto con que maneja los negocios todos de su casa y familia; y la firmeza con que da paseos de media legua á pié, y la hermosa dentadura completa que tiene publican lo segundo.

Al barrio del Mercado de esta ciudad, vivian hace muy poco tiempo cuatro labradores de los que el de menor edad pasaba de 80 años. Aun existe uno de estos en agilidad, y con memoria tal que siguiendo la costumbre en el inveterada relata con suma minuciosidad los numerosos pleitos que sostuvo y á la letra las ejecutorias en estos recaídas.

Administracion de los Establecimientos de Beneficencia provincial.

Se necesita para la alimentacion de los acogidos en todo el mes de Junio próximo, los viveres que á continuacion se expresan:

Trigo.	100 fanegas.
Garbanzos.	15 id.
Aluvias.	40 arrobas
Arroz.	12 id.
Tocino.	13 id.
Aceite.	15 id.
Pimiento.	2 id.

Las personas que quieran interesarse en el suministro de dichos artículos se presentarán en la oficina de esta Administracion en las horas de nueve de la mañana hasta las dos de su tarde, para manifestar muestras y precio de los ya citados artículos.

Segovia 24 de Mayo de 1872. = El Administrador, Gregorio Martín Gil. = V.º B.º: El Director, Manuel Pérez.

Continuacion del Remitido inserto en el número 61

Dice el Sr. Sainz al concluir su artículo (que viene á ser, repito, un conjunto de insultos á todos los electores que no son de su partido) «nada de insultos,» y por si alguno acepta mi reto, conste que no es mi ánimo defender á las personas, que varían, y si «solo á las ideas que son inmutables;» y en ese terreno encontrarán siempre dispuesto al que se abochornaría de apellidarse ó aparecer sagastino (nada de insultos), y se precia de ser consecuente «radical.»

¿Y qué ideas tiene el partido radical...? A buen seguro que no se ha atrevido á hacerse esta pregunta el Sr. Sainz.

Habla de defender las ideas que son «inmutables.» Ciertamente que las ideas que de la blancura de la nieve, de lo negro del carbon, de lo rojo de la sangre, etc., se han formado los hombres son inmutables, y por lo mismo que lo son, no admiten discusion de ninguna clase. Pero lo que la imaginacion del hombre puede concebir respecto á la casi totalidad de cosas, ¿afirmaría el Sr. Sainz que es y será inmutable?

¿No sabe el Sr. Sainz que con frecuencia nos formamos una idea, y que despues los hechos vienen á probarnos la antítesis de lo que habiamos pensado?... ¿Seguiría el Sr. Sainz alimentando la misma idea que haya podido concebir de tal ó cual cosa, cuando los hechos le demostrarán lo contrario?...

¿No advierte el Sr. Sainz que dado el principio de «inmutabilidad de las ideas», es afirmar la infalibilidad del hombre? ¿No comprende que, dado aquel mismo principio, no hay discusion alguna posible, puesto que «inmutabilidad» quiere decir que por mas que los hombres discutan siempre las ideas serán las mismas, y estéril, por consiguiente toda discusion?

Será, tal vez, que el Sr. Sainz quiere decir que admite la discusion «en el terreno de los principios y no en el de las personas;» pero, ¡por las once mil vírgenes y demás guaracion de la corte celestial! estudie un poco la metafísica y la gramática general, antes de ponerse á emborronar papel, esponiéndose á que se juzgue por sus escritos de la «importancia» suya.

Al Sr. Sainz, que, á la par que amadeista, le supongo serlo tambien sin el «ama», le pondré el ejemplo siguiente:

Dios, siempre ha sido Dios, pero la idea que de él forman los hombres ha sido y será variable y mutable; tanto que estos, antes de conocerle por la fé, creían en la existencia de un Dios para la guerra, otro para el comercio, otro para el mar, etc.; y vea el Sr. Sainz



si desde entonces ha cambiado la idea que de Dios se tenía.

¿Será capaz el Sr. Sainz de asegurar «infalliblemente» que el culto que ahora se rinde á Dios no desaparecerá en nuestras futuras generaciones, como ha desaparecido el que antes se rendía á tantos seres imaginarios? A buen seguro que el Sr. Sainz no se atreverá á asegurar una cosa que hoy dia vemos va perdiendo terreno; y mayormente, si tiene en cuenta que la decadencia de la iglesia va en proporcion del aumento de la ilustracion.

Si el Sr. Sainz se dedica á la lectura de actualidad, verá que muchos de nuestros contemporáneos, niegan la existencia de Dios. No conciben que pueda haber un sér «espiritual», un sér «incorpóreo», un sér «inmaterial» porque dada la definicion de la materia, quien dice «inmaterial», dice no existente.

Si el Sr. Sainz vuelve la vista á no muy lejanos dias, verá que en España, donde mas ha dominado esa turba de cuervos, monopolizadores de la inteligencia y corruptores de la sociedad, no se conocian discípulos de Voltaire, Rousseau, Kant, etc., y hoy dia los que hay, componen un número bastante crecido. Vea, pues, el Sr. Sainz, que el ateísmo va albergándose en España y haciendo propaganda y esto le probará evidentemente «que las ideas cambian», (que es lo que quiero demostrar.)

Si el Sr. Sainz ha leído alguna vez la historia, habrá visto que en la antigüedad tenían lugar los cultos druidicos, en los que se sacrificaban personas y animales, porque de este modo creían aquellos hombres aplacar las iras de los dioses que veneraban, y que la actual sociedad tiene sepultados en el panteon del no ser. Habrá visto, así mismo, que cuando alguno era deudor de otro que ya habia fallecido, y sabia que un amigo suyo estaba á las puertas de la muerte, entregaba á este la cantidad adeudada para que se la diera en el otro mundo al acreedor. Habrá visto que el marido que sospechaba que su muger hubiera deshonrado su lecho, colocaba el hijo que nacia sobre un escudo y lo esponia á la corriente de un rio. Si el niño sobrevivía, quedaba probada la inocencia de la madre, pero si se hundía en las aguas, era innegable el crimen de la citada madre. Habrá visto, en fin, muchas cosas que él hubiera practicado si hubiese sido contemporáneo de aquellos hombres, y que deben parecerle ridiculas hoy dia porque «las ideas han cambiado.»

(Se concluirá.)

Variedades.

Dicen que el Terso, ha regalado una lámpara de plata á un Santo Cristo. Por otra parte asegura un colega que en el combate de Otoquieta, perdió S. M. Teresa una zapatilla en su precipitada y heróica retirada. Dicho objeto que debia ser una prenda veneranda á juzgar por el disgusto que produjo su pérdida al Pretendiente *in partibus*, dicen es de orillo pajizo con las palabras de «viva mi amo» bordadas en estambre por una monja carmelita. ¿Que se deduce de todo esto...? El menos perspicaz lo habrá ya comprendido, y nadie será capaz de negarme que esto y no otra cosa por mas que digan lo contrario los Santos Padres

ha de traer graves complicaciones al orbe católico y sino al tiempo.....

Tableau.

DIALOGOS DE ACTUALIDAD.

—Y sí, señor, es mucha mas la gente carlista, «como que defienden la Religion contra los herejes» decia dias pasados una devota de no mal trapo á un cierto quidam. ¿Y V. cree con el triunfo de esa causa, la replicaba este? ¿Pues no lo he de creer...! y poquido que lo estoy haciendo, como que en penitencia para implorar del Altísimo tanta justa reparacion no como mas que *latrocinios* que tengo ya hecha esposicion para pedir á D. Carlos en union de otras amigas, la instalacion de los conventos de Religiosos que tantos beneficios reportaban.

—¡Yah! ya lo creo, repuso el quidam, y de gran monta que erab la mayor parte de estos loq...

—¿Doña Severa? ¿no vá V. hoy á la novena? hay trasagio y letanía porque según he oido hay buenas noticias.

—No puedo; y lo siento, Doña Caetana, pero tengo que hacer esta tarde mucha y que disponer-me para ganar el jubileo; en fin, diré á Fray Trabuco que despache pronto y ya veremos.

sección de anuncios.

Hemos recibido el número 97 de la interesante Revista Semanal de intereses materiales que con el título de «Fomento de la Produccion Nacional» publica la asociacion del mismo nombre establecida en Barcelona.

El sumario del indicado número es el siguiente:

- Exposicion Universal de Viena. = Armonías de un colega, libre-cambista. = Cosos libre-cambistas. = Asociacion ó Liga de contribuyentes. = Revista comercial de la semana. = Bolsa. = Folletin: Programas, Reglamentos, etc., de la Esposicion Universal de Viena para 1873.

LICOR DE BREA, CONCENTRADO, POB LLOVET.

Medicamento, eficazísimo y usado por todas las notabilidades médicas, con admirables resultados contra las afecciones crónicas de las vias respiratorias y génitricanarias, laringítis, catarro bronquial y pulmonar, inflamacion crónica de la vejiga, flores blancas, flujos urétrales, etc. Para la manera de usarle véase el prospecto que acompaña á cada frasco. —Depósito único en Madrid: Calle de Gerona, núm 1, farmacia de Andrés y Serra, en Segovia en casa del autor, calle de Escuderos, 4, botica.

Segovia: Imp. de la Viuda de Albal y Santuste.